

Maximiano Errázuriz 1945-1836

"Nunca me había enamorado"

Abogado y periodista, Maximiano Errázuriz Eguiguren (43 años) recuerda que fue en la época de la Unidad Popular cuando ejerció ambas profesiones simultáneamente: era director del diario El Cendón de Colchagua, lo llevaban preso por los artículos que escribía como periodista y después alegaba como abogado para salir en libertad. Durante la UP Errázuriz estuvo detenido durante 45 días. "Fue un abuso", recalca. Fue una pelea con el socialista Joel Marambio en la que no



faltaron escenas fuertes: incluso Errázuriz —una historia que siempre rememora con lujo de detalles— estuvo atado 25 minutos a la línea del tren. La acción la perpetraron funcionarios de Investigaciones, "unos miristas infiltrados allí", acota. Ahora Errázuriz milita en Renovación Nacional y

pretende postular a diputado por la zona sur de Santiago, lugar donde ha desarrollado un extenso trabajo de ayuda en las poblaciones.

-La primera pregunta es similar a la formulada a Gutenberg Martínez en esta sección: ¿lo molestaban mucho cuando chico por su nombre, Maximiano?

-No, porque este nombre tiene historia. Viene desde hace más de cien años. El primer Maximiano que hubo fue mi tatarabuelo, don Maximiano Errázuriz Valdivieso, que era medio-hermano de don Federico, Presidente de Chile, y hermano de don Crescencio Errázuriz Valdivieso, arzobispo de Santiago. Era un hombre muy santo: fue el que hizo el ferrocarril Santiago-Valparaíso, la compañía de gas, tenía 800 hectáreas de viñas en Panquehue, la viña más grande del mundo en manos de un particular. Un hijo de él, don Rafael Errázuriz Urmeneta, que fue un hombre santo, fue embajador de Chile en el Vaticano: él compró el palacio en que la embajada funcionó durante muchos años y financió la embajada de su propio bolsillo. Un hijo de éste fue don Maximiano Errázuriz Valdés, mi abuelo. Mi padre se llama Rafael Errázuriz Edwards; yo me llamo Maximiano. A mi hijo tendría que ponerle Rafael, para mantener la tradición.

-¿Entonces no lo molestaban en el colegio?

-No, para nada. Además que yo siempre fui muy servicial. Me preocupé siempre de mis compañeros, de mis amigos. Me acuerdo que en la universidad sacaba apuntes para mis compañeros.

-¿Dónde estudió la educación básica?

-Estudié en los Padres Franceses hasta tercer año de humanidades.

-Y de ahí, a la Escuela Militar...

-Claro.

-¿Es una tradición de los Errázuriz pasar por la Escuela Militar?

-De la rama de los Errázuriz Talavera, sí. Casi todos ellos estuvieron en la Escuela Militar. En cambio yo fui absolutamente por iniciativa propia.

-¿Cuánto tiempo estuve allí?

-Cuatro años. Termine mis estudios secundarios y después pasé al curso militar. El problema estuvo en que no pude obtener el permiso para, paralelamente, seguir mi carrera de leyes. Había tenido una mala experiencia con algunos oficiales que se aprovecharon de que el Ejército les pagaba los estudios universitarios y después se fueron de la institución. Ahora, ése no era mi caso, porque mi familia podía pagarme mis estudios. Yo le tenía cariño al Ejército. Después me ofrecieron ser oficial de justicia, pero, como se les llama en las fuerzas armadas, a mí no me interesaba ser "pistola de palo".

-Pistola de palo?

-Significa que no son oficiales de línea, sino que son oficiales de servicio; médicos, por ejemplo.

-¿Fueron muy duros esos cuatro años en la Escuela Militar?

-Fueron muy interesantes. Desde luego yo entré midiendo un metro cuarenta y pesando 39 kilos. Entonces costó mucho encontrar equipo y...

-¿Cuánto mide ahora?

-Me medí el otro día: un metro sesenta y dos.

-Ya.

-Un metro sesenta y dos, peso 58 kilos y tengo una

"Nunca me había enamorado" [artículo] N. F. M.

AUTORÍA

Autor secundario:N. F. M

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Nunca me había enamorado" [artículo] N. F. M. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)